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天空状况：晴间多云有轻度霾
风 向：北转南风
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王玉英委员： 收入分配是目前影响劳动关系稳定的重要因素

标题新闻：□最高检：２０１５年探索建立刑事申诉异地审查制度 □2015年春运客运量将增1亿人次 平均每天7000万人出行

为农民工讨薪
法院执结381万

员工任务未完
罚跪引发争议

■本期关注《劳动法》走过20年：职工有了护身符
详见第7版

《劳动午报》微信公众号“迎
新春惠职工送大礼”活动开始了。
您只需用微信扫描右侧二维码或
搜索劳动午报 ，关注劳动午报官
方微信公众号， 进入活动页面参
加此次活动， 便有机会赢得一份
实惠的礼品。 什么？ 有多实惠？ 关
注我们，您就知道了！ 我们期待着
您的参与。

关注午报微信 实惠大礼等您拿

本报讯 （首席记者 边磊 ）
“2013年 、 2014年 《北京市工资
集体协商规定》 连续两年被列为
北京市政府年度立法计划项目。
其中 ， 2014年被确定为二类立
法计划项目 ， 即抓紧工作 、 适
时 提 出 项 目 。 然 而 ， 时 至 今
日 ， 立 法 工 作 仍 让 人 感 觉 只
闻 雷 声 ， 不 见 下 雨 ， 导 致 许
多现实工作中长期存在的问题和
困难仍难以从法律上得到有效解

决。” 市政协工会界委员王玉英
再次提交了 《关于加快制定 〈北
京市工资集体协商规定 〉 的建
议》。

这是一份工会界团体提案 。
王玉英委员表示， 收入分配一直
是职工关心、 社会关注的问题，
是目前影响劳动关系稳定的重要
因素， 是国家深化改革的重要领
域。 十八大报告提出了深化企业
和机关事业单位工资制度改革，

推行企业工资集体协商制度， 保
护劳动所得； 十八届三中全会报
告及 《中共中央关于全面深化改
革若干重大问题的决定》 提出了
健全工资决定和正常增长机制，
完善最低工资和工资支付保障制
度 ， 完善企业工资集体协商制
度。 建立健全相应的法律法规是
制度建设的重要环节 。 长期以
来， 本市广大职工、 各级工会组
织和社会有关方面对于北京市工

资集体协商立法呼声不断， 工作
实践层面的现实需求也尤显突
出。

“现实中， 比如企业无正当
理由拒绝或拖延协商的问题、 工
资集体协商主体资格问题、 协商
的规范性程序建立问题、 区域性
行业性集体协商建设问题、 协商
争议的调处问题、 协议的监督履
行问题等， 这些实际工作的问题
都成为工资集体协商制度化建设

中的顽疾。 立法是解决这些问题
的必要途径。”

因此， 王玉英委员建议市法
制办、 市人力社保局等相关部
门 进 一 步 加 快 《 北 京 市 工 资
集 体 协 商 规 定 》 的 制 定 ， 将
此项目列为北京市政府 2015年
立法计划中的力争完成项目，
为全市工资集体协商工作的开
展 提 供 充 分 的 法 律依据和保
障。

昨晚， 市政府相关委办局 、
市高级人民法院、 市人民检察院
共46个部门在北京会议中心 “摆
摊”， 接受市人大代表询问和政
协委员咨询。 其中， 教育、 交通
等相关民生的 “摊位 ” 较为火
热。 “已经10几年了， 广渠路二
期五环到通州段什么时候可以通
车？” 通州团代表、 北苑街道工
委书记李彦明直奔市交通委的
“摊位”。 “东五环到朝阳 、 通
州交界处路段由于工程面临较重
的拆迁任务， 进展稍微缓慢， 但
是各部门一直都在努力， 争取早
日通车。” 对于市交通委主任周
正宇的回答， 李彦明表示满意。
本报记者 周美玉 陈艺 摄影报道

46个部门摆摊
接受现场咨询


